

CUANDO LA CAIDA DE LA MONARQUÍA...

No están tan lejos aquellos días. Muy pronto nos hemos olvidado de lo que ocurrió ayer.

La noche trágica en que don Alfonso de Borbón tuvo que abandonar España para siempre, por la voluntad del pueblo, no se nos va de la memoria.

Grato nos es recordar ahora los episodios de aquella triste noche. Mudado el color del rostro, temblando como un azogado, abatidísimo, sin poder articular palabra, salió el monarca de sus habitaciones particulares y por las galerías secretas de Palacio se dirigió al Campo del Moro. Allí le aguardaba el automóvil.

Don Alfonso, antes de entrar en el coche, miró en derredor suyo, y como no viese a nadie, los ojos se le nublaron de lágrimas.

Sólo un perro fiel estaba a su lado: un humilde obrero, un criado que le había servido toda la vida.

—¿Y los míos?—preguntó el monarca.

—No sé, señor. Habrán huído... Y, en efecto, huyeron: huyeron todos a una de caballo. Por aquellos alrededores no se sentía más que el clamor del pueblo que gritaba a pleno pulmón: «¡Viva la República!».

La plaza de Oriente estaba abarrotada de gente; en la de la Armería no había un alfiler. Las calles de Madrid eran un hervidero... No se sintió el estrépito del cañón ni el rugir de las balas. No hubo ni una refriega ni un combate... No se registraron muertos ni heridos.

Día memorable aquel, que merece esculpirse con oro y diamantes en la Historia de nuestra patria.

Los aristócratas, los burgueses, los grandes adulesones, los que llaman a don Alfonso en palmitas, los que decían que la Monarquía era constituyente a España, temaron las de Villadiego, exportaron sus capitales al extranjero, no acataron de ningún modo la República que traía la soberanía popular, no dieron el pecho en defensa de sus ideales. Cuanto decimos es de ayer, todos lo hemos presenciado.

¿Cómo habrá alguien, por muy testarudo y aferrado a su opinión, que pueda negar la verdad de lo que relatamos?

No es esta la hora de hablar de cobardías. Dejemos esto para cuando los espíritus gocen de tranquilidad. Hoy no se discute, no se habla serenamente; la pasión nubla los entendimientos.

«Cata aquí y considera, hermano mío—en frase de fray Luis de Granada—, cómo has sido tú, qué has hecho tú. Recuerda tu pasado, haz incapié en él; no dejes de meditar día y noche sobre tu vida anterior y encontrarás en ella tales manchas que te avergonzarán a tí mismo.»

Volvemos a repetir: no ha llegado la hora de hablar de cobardías y traiciones. Quien escape al cielo le cae en la cara.

JUAN GARCÍA MORALES
presbítero.

Teatros, Cines y Varietés

COLISEVM.—«LA CARRETERA DEL INFIERNO»

El argumento de «La carretera del Infierno», película estrenada ayer en el Colisevm, tenía la finalidad, al igual que el de «Soy un fugitivo», de poner de manifiesto la necesidad de llegar a una reforma en las ordenanzas de los presidios del Sur de los Estados Unidos, donde los presos alquilados a contratistas de carreteras, eran tratados de forma tan inhumana, que muchos de ellos fallecían a causa de los tratos recibidos.

En España, donde este problema es afortunadamente conocido, lo más interesante de «La carretera del Infierno» es la ajustada labor de todos los artistas y la acertada dirección, quedando relegado lo intrínseco del argumento a un segundo plano.

TEATRO PEREDA.—«MADRES DEL MUNDO»

Ayer se estrenó en el Pereda la película «Madres del mundo», producción de la «Metro», en la que se pone de manifiesto lo que significa la guerra en todos los hogares del mundo.

Esta noche se representará «Madres del mundo», y mañana el notable tenor alemán, Richar Tauberg, volverá a presentarse al público santanderino, interpretando el papel principal de la comedia lírica «El centinela del amor».

Como piensan las mujeres respecto al uso del bigote

Cuentos breves

por B. GERVAISE

Pequeñas causas, grandes efectos. Si Roberto Cormier hizo este descubrimiento, cuyas consecuencias debían turbar algún tiempo su tranquilidad, ello fué debido a que, habiéndosele olvidado aquella mañana comprar el diario antes de subir al tranvía que lo llevaba a la oficina, se puso a observar a sus compañeros de viaje y reparó por primera vez en que, salvo raras excepciones, los jóvenes no usan bigote, en tanto que los hombres de cierta edad conservan generalmente bajo la nariz un capullo de pelos.

Nacidos en una época en que el uso del bigote era casi obligatorio, no se han decidido a prescindir por entero de este atributo, pero han reducido su amplitud primitiva. Y entonces pensó en que era una estupidez conservar el bigote.

A mediodía había tomado una resolución. Entró en una peluquería.

—¿Quiéreme el bigote.

Una vez afeitado se miró al espejo y vió un rostro completamente nuevo.

—Tengo diez años menos—pensó.

Entonces se acordó de su mujer. ¿Cómo encontrará el cambio?

—Acaso no me reconozca—pensó—. Sería gracioso.

Al llegar a su casa, terminado su trabajo, en vez de abrir el mismo la puerta, como tenía por costumbre, llamó para

que aumentara la sorpresa que su mujer iba a experimentar.

—¿Te has olvidado la llave?—le preguntó Gilberta al abrir.

Le dió un beso, le hizo varias preguntas sobre su salud y lo dejó para ir a la cocina a preparar la cena.

—No me ha visto bien—pensó Roberto.

—Hay poca luz en el recibimiento.

Se sentó en el comedor, a plena luz, fin-

giendo que leía un periódico. Diez veces pasó Gilberta por delante de su marido, sin que hiciera la menor alusión a la transformación de su cara. Servida la cena, Gilberta se sentó a su lado y empezó a charlar, como de costumbre.

Aquella situación no podía prolongarse. Roberto decidió precipitar las cosas.

—Mírame, Gilberta—dijo sonriendo.

La señora Cormier lo miró.

—Mírame mejor. ¿No notas ningún cambio en mí?

Volvió a mirarlo con atención, y respondió:

—No. No veo nada.

Roberto se vió obligado a precisar.

—¿El bigote, mujer! ¡Me he afeitado el bigote!

Esta vez Gilberta miró donde debía. Entonces, sin vacilar:

—¡Estás horrible!—gritó—. ¡Horrible! ¡Espantoso! ¿Lo oyes? ¡Desconocido! Sin contar con que eso te envejece. ¿Quién ha sido el imbécil que te ha aconsejado esa barbaridad?

Así se inauguraron las escenas que tuvo que padecer Roberto Cormier todas las noches, durante algunas semanas, cada vez que la señora Cormier se veía frente al rostro rasurado de su marido.

¡Trabajadores!

Os recordamos, una vez más, la necesidad de que apoyéis económicamente al periódico vuestro, porque es la única voz que transmite los quejidos del proletariado. Si antes la vida de LA REGION fué necesaria para la clase trabajadora, hoy es más necesaria que ayer.

Esperamos vuestro acompañamiento económico. Organizar Comités pro periódico. Compradle, difundirle, que sabremos corresponder a vuestro apoyo, hasta ofreceros el periódico que exigen las necesidades de la clase trabajadora.

Abandonar a vuestro periódico en estos instantes será perder conquistas.

Urge el apoyo a LA REGION, tanto como a vuestro hogar.

Hoy somos el único hogar del proletariado montañés.

Nuestras llamadas esperamos no serán desoídas por vosotros, porque seréis los primeros en reconocer nuestra situación, más grave que ayer y más necesaria también para vosotros la existencia de vuestro órgano.

¡Trabajadores! ¡Apoyad a este periódico!

ESTAMPAS CARCELARIAS

XV
LA CHISTOSA

Somos asiduos espectadores a los cines donde la grey infantil tiene su predilección. Las salas de espectáculo las revestidas de seriedad, muy en armonía con la riqueza o la importancia de la película proyectada, nos sobrecege y huimos de ella para cobijarnos en la algarabía que producen los chavales pidiendo a gritos «la chistosa». Eso sí; la chistosa película de la cárcel. Eso de «Sin novedad en el frente», de Remarque, o el teatro de Rambal, siempre con espectáculos fuertes, además de costarnos la localidad mucho dinero, nos hace llorar. Es mejor pagar para reír, no para sufrir. Vamos con la chistosa carcelera.

Donde mejor pasamos el rato, es contemplando la película de la picaresca del barrio chino de la ciudad, de ese barrio que tan pronto huele a incienso de la capilla del Cristo de la Catedral, como huele a escándalo. Tan pronto suena la lúgubre campana de la torre del templo, como se oye el rasgueo de una guitarra, el chocar de chatos de manzana.

Un día —no decimos si fué reciente o cuando emprendimos la travesía carcelaria de diciembre pasado—, nos escurrimos escaleras abajo para caer al lado de la reja por donde se exhiben los presos para la comunicación ordinaria de jueves y domingos. Allí estaba «El Petaca». Bueno es que le llamemos así a nuestro auténtico personaje, que comunicaba con «la suya». Se dice el pecado, pero se calla el nombre del pecador.

El acto que se llama «comunicación ordinaria», es más bien un gallinero alterado el orden público. Nosotros llamaríamos «la no comunicación», porque si es verdad que el que más chilla es el amo de los muros señalados para conversar. Los demás presos o familiares no oyen. Predomina la voz del que más chilla. Eso sí; que quieran o no los concurrentes a la reja, han de enterarse de lo dramático, de lo amenazador o pintoresco que tenga la conversación. Algo de quiebra tiene el que

La higiene en las viviendas

En lo que va de año han sido presentadas en las oficinas del negociado de Higiene del Ayuntamiento, 432 denuncias contra propietarios de casas que se encuentran en malas condiciones.

De estos caseros han sido multados doce de ellos, por negarse a efectuar las requeridas obras, y el resto ha tenido, ante el temor de una multa, que higienizar las viviendas.

Actualmente sigue con gran actividad esta campaña en pro de la salud pública, esperándose que, en lo que falta de año, el número de denuncias llegue al millar.

posee la razón. En este caso de poseer la razón por chillar más, nos permitió enterarnos de lo que no nos importaba.

Pegado a la reja el preso, como

a la roca los percebes, daba instrucciones «El Petaca» de lo que tenía que hacer su mujer cerca de la «otra» mujer que tenía este truhan. Cé por bé la imponía de los

DOS EDIFICIOS SIN CONSTRUIR

Volviendo sobre la necesidad de que se activen los trámites que requiere la construcción del Gobierno civil y el edificio de la Diputación provincial. El invierno próximo se presenta con muy mal entreciejo. Nos interesa a todos por igual que esto no sea así, para no confundir un problema económico con uno de orden público; o por lo menos, que el remedio que se ponga en práctica sea el que requiere el mal padecido.

El Gobierno anunció el envío de ciento cincuenta mil pesetas para la construcción del edificio gubernamental en Santander. El proyecto ha tropezado con algunas dificultades, acerca de su emplazamiento. Igual suerte corre el edificio que ha de ocupar la Diputación provincial. La configuración de la ciudad no permite tener presente las exigencias de una ciudad moderna. Las actividades locales tienen escaso radio de expansión para el emplazamiento de sus edificios. El plano nuevo de la ciudad constriñe el desenvolvimiento de las necesidades de estas construcciones, y forzosamente piensan los encargados

de llevarlos a efecto en las contadas plazas amplias que gozamos. Merece disculpa que se acuerden de robar espacio al Ilustre Velarde, o se intente desahuciar a los industriales de la plaza de Bolívar.

Permanecemos al margen de las discusiones suscitadas a propósito del emplazamiento de estos edificios. No queremos disgustar a los propugnadores de estos o los otros terrenos. Sólo deseamos que el principio del invierno coincida con el comienzo de estas obras. Da la casualidad que el factor principal, que es el dinero, está resuelto. Sucede a la inversa de lo acontecido en la inmensa mayoría de los problemas planteados, que abundan las iniciativas y falta el dinero.

Piensen nuestras autoridades en la ocupación de brazos proletarios. Si el ramo de la construcción está entretenido en dos obras de envergadura de las ciudades, paz y sosiego disfrutaremos todos. Piensen en ello los que intervienen en la discusión acerca del emplazamiento. Urge subsanar lo pronto, porque no es nada sonriente el rostro que presenta el invierno que se avecina.

Nuevos ofrecimientos de familias para recoger en sus hogares un niño desamparado

Por la Secretaría de la Junta provincial de Beneficencia se nos remite la segunda lista de personas que han solicitado atender a un niño, hijo de las víctimas del movimiento huelguístico de Asturias.

Don Crisóforo Abril Escudero, un niño; doña Alicia Díaz, una niña; don Francisco Marquín Fernández, un niño; don Gabriel Pellón Villanueva, una niña; don Ramón Camus Gómez, una niña; doña Aveлина Pereda Martínez, un niño; don Ignacio García, una niña; don Roberto Zatarain, un niño; don Dimas Pardo, una niña; don Severino Mateo, una niña; don Eusebio Ganza Soto, un niño; don Jesús Palacio, una niña; don Francisco Pajares Canales, una niña; don Bernardo Velarde, un niño; doña Juana Fernández Alonso, un niño; don Miguel López Dóriga, un niño; don Leopoldo Fernández Zorrilla, dos niñas; don Valeriano Alonso García, una niña; don Bernardino Gómez Lambert, una niña; don Antonio Calvo, una niña; doña Asunción Cano, un ni-

ño; doña Mercedes Angermair, una niña; don Domingo Henares Mier, una niña; don Ibarbuen Tijero, una niña; don Luis Gutiérrez de Rozas, un niño; don Eduardo Moll, un niño; doña Octavia Ruiz Cacicedo, un niño; don Baltasar Ramón Aguirre, una niña; don Alejandro Piris, una niña; don Antonio Quintana, una niña; doña Margarita Cutanda, un niño; doña Dolores Carretero, una niña; don Manuel Cruz, un niño, y don Ricardo Urreta Gómez, un niño.

Hay, además, siete ofrecimientos de personas que desean ocultar sus nombres, por cuyo motivo se omite el hacerles figurar en la relación anterior, respetando su voluntad.

Se ruega a todas las personas que figuran en las relaciones publicadas, que se tomen la molestia de personarse en la Secretaría de la Junta provincial de Beneficencia, de once a una de la mañana y de cuatro y media a seis y media de la tarde, para llenar la ficha de identificación.

menesteres de la profesión a que se dedicaba y que había dado con sus huesos al lado de los nuestros. La auténtica mujer atendía a las instrucciones que dictaba «su hombre». Ni una inmutación, ni una rebelión, ni una protesta proferían los labios de aquella mujer que oía, la que más tarde nos enteramos era una barví hembra, que nada tenía que envidiar en arranques a la aragonesa Agustina y que, caso de escribir, tampoco envidiaría a Teresa de Cepeda.

La policromía de la conversación era un muestrario de sedas e hilados. Ordenes de emperador. Derechos de sultán. Obediencia de monje, es decir, la primera maravilla en la autoridad conyugal. Sólo faltaba que envidiar en arranques a la aragonesa Agustina y que, caso de escribir, tampoco envidiaría a Teresa de Cepeda.

Eso es la comunicación ordinaria de los reclusos con sus familiares. Ya hemos dicho que nos gusta asistir a las salas de espectáculos donde la grey infantil pide desafortunadamente a gritos que le sirvan «la chistosa». Esto no quiere decir que antes no se haya pasado la película dramática, sentimental, dolorosa y emocionante. Estamos requeteditos puestos a que esta comunicación nuestra sea copia fiel de ver las cosas colocando un espejo sobre la cabeza.

La dirección del periódico nos comunica que no admite literatura funeraria. Habiendo pasado para la pluma en lo policromado de la truhanería, vamos con ello. «El Petaca» tomará nota y procurará en lo sucesivo no decir a su mujer auténtica encargos para su «otra» mujer.

L. MALUMBRES
Cárcel provincial.

Un accidente automovilista

Esta mañana, y cuando se dirigía a Santander un automóvil procedente de Bilbao, al llegar a una curva existente cerca de Liendo, le salió al paso un muchacho que se dirigía a trabajar al monte y que, sin duda con el propósito de hacer un chiste, les apuntó con el mango de un hacha.

El conductor del automóvil, creyendo que le estaban apuntando con una escopeta, desvió el coche, que fué a estrellarse contra la cuneta.

Afortunadamente, a pesar de lo aparatoso del accidente, sólo resultó herido, de pronóstico reservado, uno de los ocupantes del «auto».

POR LA REPÚBLICA Y PARA LA REPÚBLICA

Es menester que los republicanos, que los ciudadanos conscientes, en una palabra, que el pueblo que se dió a sí mismo el sistema republicano, reaccione ante la difamación y la perfidia que las derechas monárquicas-clericales-reaccionarias lanzan diariamente contra la República, acusándola de cuanto recientemente ha sucedido.

No vamos a justificar nada, porque no son los actuales momentos los indicados para hacer un examen severo de las causas y efectos del movimiento revolucionario. Días habrá en que podamos hacerlo sin las trabas actuales. Pero lo que es preciso que imponga el decoro ciudadano, es el respeto que debe ser constitucional con todo español, a lo que el pueblo, por su libérrima voluntad, se dió así mismo.

Estos días, con motivo del pasado movimiento revolucionario, los periódicos monárquicos están aprovechándose para desprestigiar al régimen. A un régimen, que si tiene algún defecto, fué el inicial: de no barrer para siempre los estorbos tradicionales que hundieron a España en lo abyecto y en lo ignominioso. Son los actuales debeladores los que embarcaron a España en guerras y empresas que la arruinaron y la desprestigiaron ante los ojos del mundo civilizado. La historia de España registra en su cargo crímenes más horrendos que los que ellos ahora abultan para lanzarlos como amateña contra las creencias liberales de la República. En esa desigualdad de la ley, se fundan las impaciencias del pueblo, por esas unilaterales aplicaciones, el pueblo ha dejado de creer...

La insidia, la calumnia que esgrime certeramente la reacción, hará reaccionar a la República y posibilitará, tanta es su torpeza y mala fe, al pueblo e pañol un resurgir idéntico al 14 de abril.

¡Republicanos! ¡Trabajadores! ¡Españoles dignos! Levantad la cabeza y andad.

Solo nosotros haremos una España grande y digna.

Que no caigamos envilecidos por el impudor derechista que se apresta a asestarnos taimadamente el golpe que nos despoje de lo que es nuestro. Solo nuestro. Per que solo nosotros lo queremos. Los otros, los monárquicos aspiran a dividírnos para entronizar el régimen de opresión y tiranía que esclavizó y martirizó al pueblo digno y trabajador.

¡Viva la República!
UN REPUBLICANO

Los niños y la escasez de escuelas

Cuando a raíz de los sucesos huelguísticos, Jerez publicó el bando en que se ordenaba a los padres enviases a sus niños a las escuelas, en vez de dejarlos por la calle, creímos sinceramente que, gracias a la actividad del alcalde, se había logrado conjurar el problema de la falta de escuelas, pues de otra manera no concebíamos cómo se podía publicar el citado bando, sabiendo, como todos saben, los millares de niños que en Santander se ven privados de recibir la necesaria enseñanza, por la escasez de escuelas existentes.

Sin embargo, pronto hemos podido comprobar que, a pesar del bando, el problema sigue tan en pie como hace un año, pues si bien en los grupos escolares han ingresado estos días cerca de quinientos niños, también es cierto que los que solicitan ingreso suman varios millares, no existiendo esperanzas por el presente de que se encuentre la solución al problema, pues los dos grupos escolares cuya construcción terminará en breve, únicamente aliviarán la situación, sin resolverla definitivamente.

Se impone, pues, una mayor actividad por parte de aquellas autoridades encargadas de buscar una solución definitiva al problema de la escasez de escuelas, para cumplir así el precepto constitucional que señala al Estado la obligación de proveer esta necesidad cultural.

CINEMA DEPORTIVO

UN VALIOSO REGALO

Este Rienzí de frondosa imaginación, que ya en la pasada temporada tuvo que descubrir la falta de "ciudadanía" del pueblo madrileño para justificar una deficiente actuación, merengue frente al Racing santanderino, pretende también ahora achacar a la "perfidia y a las malas artes" del "perfidio Madrid, el éxito de nuestro equipo en la capital de la República.

La frondosa imaginación de este cronista—del que una tarde, en los Campos de Sport, dijo un querido compañero de lides deportivos, también imaginativo, por cierto, que era el maestro de todos nosotros, afirmación que nos llenó de asombro, porque nunca habíamos supuesto que el tal Rienzí tuviera nada que enseñar y sí mucho que aprender—hace una de sus características y pintorescas piruetas cerebrales, para sostener, con la mayor seriedad que puede tener, un exaltado levantino, que el Racing, el pobre diablo montañés, ha podido traerse dos puntos a su casa, porque los maquiavélicos dirigentes del Madrid, se los regalaron. ¿Por qué? ¡Ah! Porque esos directivos son unas malas personas, cuya única satisfacción es hacer rabiar a sus rivales los atléticos.

De modo que, según Rienzí, no es que haya ganado el Racing, sino que el Madrid, dando una prueba más de esa admirable disciplina que le ha hecho famoso, se ha resignado a perder, que no es, precisamente lo mismo.

Es decir, que la única mala jugada del partido, aparte de las muchas que haya podido hacer el once santanderino, ha sido la que la Directiva madrileña le ha hecho a su fraternal competidor.

Como no queremos estropear la ovación y oreja que le habrá valido su facna al distinguido galguista honorario, maestro de nuestro querido amigo y compañero local, vamos a dar por buena su opinión, aunque no la compartamos, y a decirle que para él son las diez de últimas. Pero rogándole que, después de apuntárselas, acabe de tirar de la manta y nos descubra, de una vez, todo el tenebroso enredo de la política deportiva madrileña, revelándonos cómo y por qué misteriosos conjuros, a los dos puntos que el Madrid regaló en Chamartín al Racing, unió el Athletic el otro que se apuntó en su haber el Nacional, sin duda para perjudicarnos a nosotros.

Se están poniendo las cosas de las canchillas de sport de tal manera, que no va a haber más remedio que ir pensando en constituir el Tribunal de Garantías Deportivas.

LONGEVIDAD

Aquel partido de Mendizorroza, en que el Athletic bilbaíno actuó también, sin duda, de "tonguista", precediendo al Madrid, y el Deportivo Alavés representó al lucido papel de "homenajeado", como ahora el Racing, sirvió, como servirá probablemente el del domingo último en Chamartín, para gastar mucha tinta, entre otras razones, porque de alguna manera tenemos que justificar los cronistas nuestra profesión. Ya hemos quedado en que cada jornada deportiva tiene ocho días de actualidad, y algunas, toda una temporada.

Entonces, como en estos momentos, se sacaron a relucir todos los tópicos cuidadosamente preparados en conserva para cuando hace falta explicar a la afición lo que le parecerá siempre inexplicable: que el pez chico se coma al grande, fenómeno que va, desde luego, en contra de las leyes de la Naturaleza. Se habló de balones devueltos por los largueros, de paradas providenciales, de abuso de la suerte de un bando, de desgracia inmerecida del otro... Todo esto lo hemos leído muchas veces, y estamos ya acostumbrados a saber que los porteros no forman parte de los equipos y que la intervención de los postes es debida a la fortuna caprichosa y no a las deficiencias chutadoras del equipier.

Pero aquel partido de Mendizorroza, sirvió para algo más. Sirvió para que "Excelsius" nos descubriera un caso extraordinario, verdaderamente asombroso, de insólita longevidad deportiva. Queremos contribuir a su divulgación, porque merece la pena de propagarle para pasmo de las generaciones y estudio de la ciencia. Es el "caso" de Pachiquín Arroitauregui. (Mientras dejamos al inteligente lector el tiempo necesario para saborear las delicias fonéticas de tan sencillo apellido, vamos a llamar la atención del linotipista sobre el respeto que merece la ortografía vasca). No podemos facilitar a ustedes, sintiéndolo mucho, ningún dato biográfico de la reciente adquisición hecha por el Club del doctor Salazar, porque desconocemos absolutamente sus antecedentes deportivos. ¡Para qué vamos a presumir de erudición que no tenemos! Además, sería innecesario, porque lo sensacional no está en los primeros pasos que diera el infante en la vida, sino en los últimos que ha dado hasta ahora, en las fiestas de su centenario.

Porque Pachiquín Arroitauregui—y ustedes perdonen la insistencia—es, según copiamos literalmente del mencionado dia-

rio bilbaíno, "el futbolista a quien se le ocurrió volver a dar patadas a los treinta y siete lustros de haber abandonado las prácticas de juego."

Sumen ustedes, si les queda tiempo disponible, a esos treinta y siete lustros, los años transcurridos desde que Pachiquín diera sus primeras patadas en el interno estadio materno, hasta su primera retirada del deporte, y encontrarán perfectamente justificada la petición que hacemos al mundo, de que rinda el merecido homenaje a esos trescientos años de vida ejemplar.

Kick.

Detenidos en libertad

Entre los compañeros que se hallaban detenidos a bordo del vapor "Alfonso Pérez", y que fueron puestos en libertad anoche, figuran el diputado socialista, camarada Antonio Ramos, y el miembro de la Agrupación de Camareros, compañero Pedro García Herrero, padre de la directora del Orfeón "Pablo Iglesias", Julita García.

Igualmente fué puesto en libertad, hoy por la mañana, el compañero comunista Escobio Andraca, que había sido trasladado del "Alfonso Pérez" a la cárcel provincial, y sobre quien no recae cargo alguno.

La libertad de estos camaradas nos llena de satisfacción, permitiéndonos esperar que, de la misma manera, consigan pronto estar entre nosotros otros compañeros que en la actualidad se encuentran detenidos.

Roberto Alvarez ABOGADO

Alameda 1.ª, 18
Teléfono 16-64

ECOS MARITIMOS

La voladura del "Agadir"

En la Delegación Marítima de Santander se ha recibido un telegrama de la Delegación Marítima de Oviedo, dando cuenta de haberse procedido a la voladura del vapor "Agadir", que a la entrada del puerto de Avilés fué volado por los huelguistas a raíz de los últimos sucesos revolucionarios.

Esta medida se ha tomado en vista de que los armadores de dicho buque no procedieron a retirar los restos del mismo dentro del plazo que les fué concedido, y a fin de dejar el puerto expedito para la navegación, pues desde que el "Agadir" se encontraba hundido en la boca del puerto de Avilés, sólo podían entrar barcos de pesca pequeños.

De la Delegación de Melilla

También se ha recibido un telegrama de la Delegación Marítima de Melilla, haciendo saber que a consecuencia del fuerte temporal de Levante, había quedado cerrado el puerto a la navegación, no funcionando la luz verde de la boya del extremo del dique, ni habiéndose podido trasladar la luz fija, como otras veces se hace.

Posteriormente se recibió otro telegrama de la misma Delegación, comunicando el haber quedado instalada la luz verde fija, a 150 metros del extremo del dique noroeste, en construcción.

La pesca

En la Almotacenia se cotizó hoy, como en días anteriores, el chicharro y algo de sarda que trajeron los barcos pequeños, el bonito de los pesqueros de fuera, y lo que trajeron las parejas.

Los precios se mantuvieron, aproximadamente, igual que ayer.

El trabajo en el puerto

Sigue en las mismas condiciones que el resto de los días de la presente semana el trabajo en los muelles de nuestro puerto, en los que tra bajan cerca de trescientos obreros.

La instalación de servicios higiénicos en el "Alfonso Pérez"

Hoy se han trasladado al "Alfonso Pérez" dos maquinistas, tres fogoneros y cuatro marineros, que se encargarán de los diferentes servicios a bordo de dicho buque.

Igualmente, en unión del capitán del puerto, señor Arango, visitó el "Alfonso Pérez" un maestro carpintero, con objeto de estudiar la instalación de diez W. C. a proa y diez a popa, cosa que se hará inmediatamente.

Por lo tanto, mañana tendrán ya los presos agua caliente, calefacción y luz eléctrica, efectuándose asimismo bañeros y los demás servicios higiénicos necesarios.

Gran Kursaal LA TIERRUCA

Segismundo Moret, número 7

TELEFONO, 35-32

Mañana, jueves, 25 de octubre de 1934

REAPERTURA DEL VARIETES

JOTITA DEL ARTE

Canzonetista

LOLITA CORTES

Estrella de baile

Renovadora del Arte Frívolo

Muy en breve, importantísimos debuts

Todos los días sesión a las 7 1/2 de la tarde, 10, 11 y 12 de la noche.—SUPERTANGO, 12 1/2 noche en adelante.—Domingos y festivos a las 7 tarde

Patronato de Homenaje a la Vejez

Señor director de LA REGION.

Muy distinguido señor mío:

La "Obra de Homenajes a la Vejez", como en años anteriores, se celebrará este, al igual que en las demás regiones españolas, encargándose de organizar, estimular y arbitrar recursos para la mayor brillantez del acto, este Patronato.

Esta Obra, ideada en España, e imitada por gran número de naciones extranjeras, consiste en honrar públicamente a los ancianos cuya edad sea superior a los setenta y cinco años, proporcionándoles a la vez auxilios pecuniarios en forma de pensiones vitalicias o temporales, de una o una cincuenta pesetas diarias.

La excelencia de estos fines y el alto sentido de reparación y de justicia en que se inspiran estos Homenajes a la Vejez; y el valor educativo para el pueblo de estos actos, ante el cual se realizan, y que él se ocupa en todas sus partes con el máximo fervor y entusiasmo, no tienen necesidad de encarecimiento ante personas de la elevada moral y cultura de usted; pero si necesitan, como obras que son al fin de fraternidad y amor, del concurso de todos los que comparten el nobilísimo ideal que estas Obras persiguen.

Para atender al elevado presupuesto que representa la decorosa celebración de esta fiesta en el presente año, han aportado u ofrecido medios económicos, el Instituto Nacional de Previsión, la Caja Colaboradora del mismo en Santander, las Corporaciones locales y otras entida des.

Esperamos que en éste, como en los anteriores Homenajes celebrados, y a semejanza de lo hecho por otras provincias en ocasiones análogas, contribuyan todas las clases sociales; y por esto me permito acudir a usted solicitando su ayuda económica, por pequeña que sea, cooperando de esta forma al mayor éxito de esta hermosa manifestación de honor y respeto a los ancianos desamparados.

Enviándole por adelantado en nombre propio y en el de los ancianos desvalidos la cordial expresión de nuestra gratitud, me ofrezco de usted afectísimo seguro servidor que estrecha su mano. Por el Patronato de Homenajes a la Vejez, El secretario, José Iglesias.

Los donativos pueden enviarse al director de la Caja Colaboradora de Santander (Monte de Piedad).

EN MADRID LA REGION

Se vende solamente en el quiosco de

Don M. Ontañón

ALCALA

(Frente a Las Calatravas)

La Igualdad Cooperativa Obrera Alparagatera

Trabajador: pide siempre a tu tendero, alpargatas marca LA IGUALDAD

DESPACHO: Calle Segismundo Moret, 17, bajo. Domicilio social: Casa del Pueblo.

DIPUTACION PROVINCIAL DE SANTANDER

Celebró sesión la Comisión gestora bajo la presidencia del señor Teira, asistiendo los vocales señores Mateo F. Fontecha, De la Torre, Basoa, Díez de Velasco, Soberón, G. Trevilla y Prieto Lavín, adoptando las siguientes resoluciones:

Quedar enterada del telegrama dirigido por el señor presidente a la familia de don Santiago Ramón y Cajal, expresando el pésame de la Corporación por el fallecimiento de dicho señor, gloria de la Medicina y de España.

Aprobar el padrón de cédulas personales de esta capital para 1934, y que sea expuesto al público durante diez días, para que los interesados puedan presentar reclamaciones al mismo.

Delegar en el gestor, don Ramón Díez de Velasco, para que represente a esta Corporación en la Junta administrativa y fiscalizadora de las mejoras introducidas en los montes ed esta provincia.

Conceder una subvención de doscientas pesetas con destino al Homenaje a la Vejez, que se celebrará próximamente en esta capital.

Aprobar las actas de recepción definitiva del camino vecinal del kilómetro 352 de la carretera de Valladolid a Santander al kilómetro 8 de la de Pozaza a Bárcena de Ebro, por Hormigueras, Sotillo, Valdeprado y Reccín de los Molinos.

Abonar a don Antonio Domínguez la cantidad de 1.346,38 pesetas que resultan a su favor en la liquidación de las obras realizadas en el

camino vecinal de Liandres a Peñacastillo, y a la Junta Vecinal de Soano y Ayuntamiento de Noja pesetas 7.834,15, que les corresponde percibir al liquidarse las obras del camino de Noja a Soano.

Se autoriza a doña Rosario González Cadelo, vecina de esta capital, para realizar prácticas de comadrona en la Casa de Maternidad.

Conceder socorros para lactancia de hijos gemelos a Enrique González Corral, de Liérganes; Alberto Gómez Díaz, de Luenta, y Cesáreo Bermejo Pacheco, de Astillero.

Ingresará en el Manicomio el demente José Fernández Sáez, de Villacarriedo.

Conceder el ingreso en el Jardín de la Infancia de los niños Manuel y Valentín Pérez Argüelles, de esta capital; y en la Casa de Asistencia Social, a José Preciado San Emeterio y su hermana Amalia, de Santander; Felipe González Gómez, de Suances, y Julio Bugedo Santiago, de Las Rozas.

Dada cuenta por el señor presidente de la constitución de un Comité organizador de la suscripción en favor de las fuerzas que han intervenido en los recientes sucesos, con el fin de restablecer el orden público, y de que dicho Comité le ha honrado con la presidencia del mismo, se acuerda ver con agrado tales iniciativas; aprobar por unanimidad la actuación del señor presidente y cooperar a la suscripción iniciada con suma de cinco mil pesetas.

Lea usted todos los días LA REGION, diario de la tarde

CAFE CANTABRO BURGOS, 1

El predilecto de las familias. Café expres, Licores de las mejores marcas.

Hoy, miércoles, despedida de DIONI-LAN (canzonetista) y del cuarteto SO DE CUBA

Mañana, jueves, debut de la atracción VALLE-ROAN

Todos los días secciones a las siete y media y once.—Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.

T. S. H. Programa para hoy, miércoles

- ESPAÑA**
- MADRID.—E. A. J.-7. 274 metros, 3 k.lovatios, 1.095 kilociclos.
 - A las 18,00.—Recital de opereta.
 - A las 18,30.—"La Palabra".
 - Sexteto de la Unión Radio.
 - A las 20,15.—Recital de violín.
 - A las 21,00.—Música de cámara.
 - A las 22,45.—Música de baile.
 - A las 23,45.—"La Palabra".
 - BARCELONA.—377,4 metros. 795 kilociclos.
 - A las 18,00.—Programa del radioteatro.
 - A las 20,00.—Programa de discos selectos.
 - A las 20,20.—Conferencia pedagógica.
 - A las 22,00.—Información desde Madrid. Radio teatro.
 - A las 24,00.—"La Palabra".
 - SAN SEBASTIAN.—238,5 metros, 125 kilociclos.
 - A las 19,00.—Apertura de la estación. Música de baile.
 - A las 22,00.—Información política de última hora.

- EXTRANJERO**
- MOSCU.—202,6 m., 1.714 k. c.
 - A las 18,30.—Concierto Vaudeville español. Concierto de violín. La historia del movimiento ruso, en checo.
 - RADIO PARIS.—1.796 metros, 75 k. w. 167 k. c.
 - A las 19,15.—Revista de prensa anglosajona.
 - A las 19,30.—La vida práctica.
 - A las 20,30.—Lectura de la prensa de la tarde.
 - A las 22,30.—Música de baile.
 - BERLIN.—A las 19,10, retransmisión desde Stuttgart.
 - A las 20,05.—Conferencia teatral.
 - A las 22,00.—Discos.
 - BUDAPEST.—549, 5 metros, 120 k. w. 546 k. c.
 - A las 18,30.—Retransmisión desde el teatro de la Opera.
 - A las 21,30.—Orquesta de jazz.
 - A las 22,19.—Orquesta zingara.
 - ESTOCOLMO.—A las 18,55, recital de piano.
 - A las 19,15.—Radioteatro.
 - A las 21,00.—Música moderna.
 - ROMA.—420,8 metros, 50 k. w., 713 k. c.
 - A las 18,15.—Discos. Noticiero en lenguas extranjeras.
 - A las 19,45.—Melodrama en tres actos.
 - MILAN.—368,6 m., 50 k. w., 814 k. c.
 - A las 18,30.—Música varia.

Bar "El Colmao"

CUESTA, 3.
Teléfono, 14-77

Abierto día y noche

Especialidad en tapas variadas a elegir :-: Comidas y meriendas económicas, especialidad de la Casa.

Reservados independientes

Callos a la española y caracoles, diariamente.

- A las 20,30.—Comedia en tres actos y discos.
- ESTRASBURGO.—349,2 m., 12 k. w. 859 k. c.
- A las 18,30.—Discos de obras de Locoq.
- A las 19,45.—Retransmisión desde la estación de la Torre Eiffel.
- LONDRES.—342,1 metros. 50 k. w., 877 k. c. (Regional).
- A las 20,00.—Recital de piano.
- A las 20,30.—Concierto por la Banda militar.
- A las 23,35.—Música de baile.
- TOULOUSE.—335,2 metros, 10 k. w. 895 k. c.
- A las 18,15.—Orquesta. Opereta.
- A las 18,30.—Melodías.
- A las 18,45.—Orquesta vienesa.
- A las 19,00.—Arias de operetas.
- A las 19,45.—Orquesta Musette.
- A las 20,15.—Aires regionales.
- A las 20,30.—Recital de violín.
- A las 21,00.—Concierto. "Rigoletto", de Verdi.
- A las 21,30.—Orquesta de salón.
- A las 23,30.—Balalaikas.
- A las 24,05.—Fantasía radiofónica.

Señorita:

¿Quiere usted ser artista?

Visite el estudio de Varietés

"MONTFERRER"

ATARAZANAS, 17, 1.º
(Horas de 4 a 8 tarde)

Santander debe contribuir con sus monedas a mitigar la situación angustiosa de las familias de los detenidos. Los niños no tienen culpa de las conmociones sociales. Una moneda de diez céntimos no descompone el presupuesto del hogar.

¡Obreros de todas las Sindicales!

Prestad vuestra solidaridad al Comité pro presos. Iniciar suscripciones, estimular a los reacios.

Todo por mejorar la situación de los encarcelados y detenidos. Es sagrada obligación y en vosotros esperan las familias proletarias y los niños inocentes.

Nos parece admirable el gesto de la Junta de Beneficencia al colocar entre las familias a los niños huérfanos asturianos, y no menos loable el de la Montaña, que tan bien responde.

Lea usted todos los días LA REGION



CASIMIRO SAINZ, 23-APARTADO 141-TELEFONO 3550 SANTANDER

Se vende papel viejo por arrobas, en la administración de este periódico

¡Trabajador! lee y propaga LA REGION

Cooperativa Obrera Alpargatera La Igualdad

Trabajador: pide siempre a tu tendero alpargatas marca

LA IGUALDAD

DESPACHO:

Calle Segismundo Moret, 17, bajo.

Domicilio social: CASA DEL PUEBLO

Forasteros: Comed frente a Estación Cantábrica «Marina Montañesa» AMADO VEGA



Santona

CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones Colocación de Antenas para Radio

SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4. Teléfono, 36-43 SANTANDER

“La Maruca”

CASTILLA, 12 (Frente a la Fábrica de Maderas) Especialidad en meriendas de encargo y comidas económicas. Todos los días menú variado. Callos sábados y días festivos LAZARO MARTINEZ, propietario. TELEFONO, 28-40

Bar Ranales

Cafés, Vinos y licores de las mejores marcas. Comidas económicas. Se sirven meriendas de encargo.

Eduardo Botija Peña Perboza, SANTANDER No dejéis de visitarlo.

ANIS DE LA ASTURIANA

Representante

Don Gregorio Cisneros Moro

Floranes, «Villa Cisneros». - Teléfono 10-62

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

El señor Gil Robles encuentra justificado el aplazamiento de las sesiones de Cortes, por entender que se hace precisa una amplia información sobre lo sucedido en Asturias

MADRID.—El jefe de Acción Popular recibió esta mañana a los reporteros, que le preguntaron su opinión sobre la resolución adoptada por el Gobierno en el Consejo de ministros celebrado ayer, y relativa al aplazamiento de las sesiones de Cortes hasta la próxima semana.

Por esto—siguió diciendo el señor Gil Robles—encuentro justificada plenamente esta decisión del Gobierno, aparte de que no hay que olvidar que igualmente en las sesiones que se celebren la semana próxima habrá que entender sobre los suplicatorios contra distintas personalidades complicadas más o menos directamente en la intentona revolucionaria, así como hay que dedicar varios días al estudio de diferentes proyectos de ley que habrán de presentarse en la primera sesión que se celebre.

Los diputados de Acción Popular que representan a Asturias en el Parlamento—continuó el señor Gil Robles—han cumplido su deber plenamente, recorriendo la región e informándose de todas aquellas necesidades que se dejan sentir en dicha provincia.

¿Quién tiene los cuadros, el conde o el obispo

PAMPLONA.—Esta tarde se ha sabido que de la ermita de Uriondo (Los Huetos), han desaparecido dos cuadros de gran valor, cuya propiedad era discutida por el obispo de la diócesis y la familia del conde de Mazarredo, de Bilbao, propietaria de la ermita, que sostenían un pleito.

Se da la circunstancia de que ha marchado a Bilbao el administrador de dicha familia, don Tomás Orúe, coincidiendo su viaje con la desaparición de los cuadros.

El matrimonio que habita la ermita dice que no se ha dado cuenta de la falta, ni se observan señales de violencia en aquel lugar.

Las cosas pintorescas que ocurren en un pueblo vasco

SAN SEBASTIAN.—En el pueblo de Oyárun se celebró una boda y, para festejarla, los novios y los invitados se fueron a cenar a un restaurante de Villabona.

Al regresar de Oyárun, a las dos y media de la madrugada, los de la boda no tuvieron mejor ocurrencia que la de disparar cohetes, lo que fué causa de que un vecino se sintiera alarmado creyendo que eran disparos de arma de fuego, y avisase a San Sebastián, de donde inmediatamente fué enviada una sección de guardias de Asalto.

Este es un episodio más que agregar a la serie de casos pintorescos que se han dado en Oyárun, donde una vez se procedió a las cuatro de la tarde a la quema de una colección de fuegos artificiales; en otra ocasión se produjo un motín porque el alcalde prohibió a las parejas bailar en la plaza pública al "agarrao"; y también se dió el caso de que en un tió-vivo sólo se admitían tandas de chicos y de chicas, con absoluta separación de sexos.

La República de los Soviets, aumenta sus pedidos a Inglaterra

LONDRES.—Los pedidos soviéticos en Inglaterra alcanzaron en el mes de agosto la cantidad de libras 812.084, contra 553.288 en el mismo mes del año último.

La Gran Bretaña ha ocupado el puesto de Alemania, y hoy es el cliente más importante de la Unión Soviética.

Alemania ocupa ahora el segundo lugar, y a continuación vienen los Estados Unidos, Holanda, Italia y Francia. Los pedidos hechos por la U. R. S. S. a Inglaterra en el curso de los ocho primeros meses de este año ascienden a 6.652.399 libras; con relación al año anterior, que alcanzaron a 2.826.312 libras, hace tres veces más.

Esto es principalmente por compra de máquinas, equipos industriales y aleaciones de hierro y de acero, que han aumentado.

La compra de máquinas-herramientas representa el 80 por 100 de las exportaciones de Inglaterra en este ramo.

Es detenido un conocido santanderino, por haber atropellado, causándole la muerte, a un niño

CARRANZA (Vizcaya).—En el lugar conocido por la "Venta de la Perra", el automóvil de la matrícula de Santander número 3.513, conducido por su propietario, don José Gómez Roldán, atropelló al niño de dos años Angel Calleja, produciéndole tan graves lesiones que falleció poco después.

Parece que el conductor, una vez cometido el atropello, se dió a la fuga, teniendo necesidad la Guardia civil de auxiliar a la víctima.

Después fué detenido don José Gómez, y puesto a disposición del Juzgado.

Siguen las investigaciones después del atentado de Marsella.—Se redobla la vigilancia

EL DOCTOR PALEVITCH, INTERROGADO

Turín.—Esta mañana se procedió al interrogatorio del doctor Paveitch, detenido hace algunos días en esta ciudad como presunto inculpa-do en el atentado de Marsella.

Ha declarado no haber ido nunca a Marsella y ser completamente ajeno al complot.

Insistió en que no ha ido nunca a Francia, en fechas pasadas y en que no está relacionado en modo alguno con las magnificadas de Marsella; que todo es mentira y que nunca encargó a nadie ninguna misión.

Su supuesto cómplice, Uaternick, hizo idénticas declaraciones.

UNA DETENCION

París.—Los periódicos han anunciado la detención en Dieppe del yugoeslavo Artoukovich.

Del interrogatorio a que ha sido sometido, resulta que dicho individuo conoce perfectamente a Paveitch y a Kvaternick; pero no parece que haya participado en el atentado de Marsella.

UNA ENCUESTA SOBRE LAS RESPONSABILIDADES DEL ATENTADO DE MARSELLA

París.—En la reunión del Consejo de ministros, el del Interior manifestó que como primera aplicación del reciente decreto acerca del funcionamiento de la Seguridad Nacional, se confía por completo a la Inspección General de los servicios administrativos, independiente de la Seguridad Nacional, la encuesta sobre las responsabilidades de todo género resultantes del atentado de Marsella, y la encuesta sobre cierto número de funcionarios de la Seguridad Nacional.

LA VONRACKOVA ES INOCENTE

Praga.—Se sabe que la checoslovaca María Vonrackova, domiciliada en esta ciudad, no puede ser la

Los diputados que, representando a las diferentes minorías irán a Asturias y Cataluña a informarse de lo sucedido en dichas regiones

MADRID.—Para Asturias, con objeto de informarse detenidamente de lo acaecido en dicha región en los pasados sucesos revolucionarios, han salido los diputados de Renovación Española señores Fuentes Pila y Serrano Jover.

De la misma minoría ha salido para Barcelona, y con los mismos fines, el diputado Sáinz Rodríguez.

Por su parte, y con el mismo objeto, han salido para Asturias los diputados tradicionalistas señores Zamanillo y Salmón, y para Barcelona, los señores Martínez y Tejera.

Preparando la conferencia naval de 1935

LONDRES.—Hoy, martes, comenzarán en Londres, bajo la presidencia del señor Ramsay Mac Donald, las negociaciones entre la Delegación naval del Japón y los representantes británicos, con el fin de preparar la Conferencia naval de 1935.

Los puntos de vista de las dos naciones son bastante opuestos.

En efecto, Inglaterra quiere el mantenimiento del Tratado de Washington y la sustitución del Tratado de Londres por otro con las mismas bases; pero permitiendo el aumento de los cruceros británicos.

Por el contrario, la Delegación japonesa quiere un Tratado que tienda a suprimir toda cuestión de proporción, a menos que se modifiquen las proporciones actualmente existentes y que son para los Estados Unidos, Inglaterra y el Japón, respectivamente, 5, 5 y 3, queriendo los japoneses que dichas proporciones sean rectificadas a 5, 5, y 4, 3, respectivamente.

Pide igualmente el Japón la reducción del tonelaje de los cruceros ingleses, reducción de los barcos portaviones y de todos los navios en general.

En cuanto los tres países actualmente en discusión: es decir, Estados Unidos, Inglaterra y el Japón se hayan puesto de acuerdo, Francia e Italia podrán participar en la discusión.

Atracan a un marinero y le llevan veinticinco pesetas

BILBAO.—A los guardias municipales del servicio en Elorrieta denunció Hermegildo Izaleco Aróstegui, de treinta y ocho años, habitante con su familia del "asero" "Andicochea", que sobre las siete de la tarde, cuando se dirigía a su domicilio, le salieron al paso en el alto de Santo Domingo dos individuos.

Estos, con amenazas de muerte, le obligaron a entregarles un billete de 25 pesetas y una libreta de navegación. Seguidamente se dieron a la fuga, desapareciendo.

Del hecho se dió cuenta a la Policía, que busca a los atracadores.

La Fiesta de la Uva en la Feria de Muestras de Zaragoza

ZARAGOZA.—En la Feria de Muestras, que está siendo visitadísima, se celebrará el próximo jueves la Fiesta de la Uva, obsequiándose a todos los concurrentes con racimos de uva de la región.

Además, ese día, en las tiendas de ultramarinos se venderán uvas con profusión y a precios reducidos.

Se ha señalado el domingo próximo para la clausura de la Feria de Muestras, y se espera que al acto asista el ministro de Hacienda, señor Marraco.

El general de Ingenieros, señor de la Tejera, ha regalado 250.000 pies de terreno con destino a las clases del Ejército para que puedan construir viviendas

MADRID.—Esta mañana, el subsecretario de Hacienda recibió a los periodistas, a los que manifestó que había recibido la cantidad de 500 pesetas de don Juan Bello, de

Valencia, con destino a la suscripción nacional pro fuerzas leales.

Cor el mismo fin, recibió el subsecretario 77 pesetas del recaudador de la contribución de Villacarrillo y otras cantidades de diferentes cuantías, de otras personas.

En vista del número de giros que de los más apartados rincones de la península se reciben diariamente en el Ministerio de Hacienda—continuó el subsecretario—, se ha dispuesto que los Delegados de Hacienda en las diferentes provincias abran cuenta en los Bancos Hispano Americano y Español de Crédito, ingresando en ellos las cantidades que vayan recibiendo.

En la Subsecretaría de la Presidencia se recibió la visita del general de Ingenieros señor De la Tejera, el que entregó al subsecretario la cantidad de 500 pesetas con destino a la suscripción, haciendo al mismo tiempo donación de 250.000 pies de terreno en Carabanchel, con destino a las clases del Ejército, a fin de que puedan construir viviendas propias.

Todos los sumarios que se instruyan en los Juzgados de primera instancia por sucesos acaecidos antes de la proclamación del estado de guerra, serán enviados al juez especial señor Alarcón

MADRID.—El Tribunal Supremo ha enviado una circular a todos los presidentes de las Audiencias territoriales de las diferentes provincias, ordenando a todos los jueces de primera instancia que entiendan en los sumarios por hechos acaecidos antes de la proclamación del estado

El jefe del Gobierno dice a los periodistas que próximamente visitará Oviedo, con objeto de levantar el ánimo de los asturianos

MADRID.—Esta tarde, al salir de la Presidencia el jefe del Gobierno, señor Lerroux, dió a los periodistas que carecía por completo de noticias que comunicarse.

Igualmente manifestó que había recibido la visita del subsecretario del ministerio de la Guerra y del general señor Masquelet.

También comunicó a los informadores que esta noche coincidirían en Oviedo los ministros que salieron de Madrid para la capital asturiana ayer por la noche y esta mañana.

—¿Es cierto que el Gobierno en pleno se trasladará a Asturias?—preguntó un periodista.

—Eso no es posible—contestó el jefe radical—, aunque seguramente, en diferentes días, nos trasladaremos a Asturias con objeto de levantar el ánimo del pueblo asturiano y demostrarle que nos preocupamos de restablecer aquello que fué destruido por la revolución.

Una señora da a luz cuatro hijos en diez y ocho minutos

NUEVA YORK.—Una mujer llamada Cecilia Mulligan, esposa de un obrero sin trabajo, ha dado a luz cuatro hijos en el espacio de diez y ocho minutos.

Tres de los recién nacidos, varones, y el otro, hembra. Pesaban en total once libras. Uno de los niños y la niña fallecieron cuatro horas después. La mujer tiene veinticinco años.

Los proletarios argentinos piden el indulto de sus compañeros españoles

BUENOS AIRES.—La Confederación General del Trabajo ha enviado telegramas al presidente de la República española, señor Alcalá Zamora, y al jefe del Gobierno, señor Lerroux, solicitando la conmutación de las penas de muerte impuestas a algunos revolucionarios españoles.

Barrenadores.—José Achurra González, Justo Camus Toca, Gumersindo Gómez Páramo e Isidoro Cuerno Villa.

Labrantes.—Bonifacio San Millán Movellán, Ricardo Higuera Higuera, Maximiliano Gavilán Granda, Felipe Chico Colado, Miguel Gurria Cuevas y Ricardo Cevada Elósegui.

Mamposeros.—Tomás Castanedo Cañón, Manuel Ruiz Lanza, Marcelino Cueto Prieto, Celedonio Uria Gutiérrez, Manuel Lanza Cubas y Joaquín Bevié Pérez.

Pinches.—Avelino Padilla Díaz, José Gómez Setián y Vicente Martuna.

Se advierte a los obreros citados, que el plazo de presentación a estas oficinas comunicando estar dispuestos a ir al trabajo, finaliza el próximo lunes, día 29 de octubre, a las doce de la mañana; pasada dicha hora se cubrirán las plazas vacantes que hubiere con el personal que está presente y le corresponda en turno, dándose ocho días de plazo a los no presentados para que justifiquen su no presentación.

de guerra, remitan éstos, una vez concluidos, al juez especial, señor Alarcón.

Con motivo de esta ampliación en las funciones del señor Alarcón, éste ha extendido auto de procesamiento contra el ex consejero de la Generalidad, señor Dencas, contra la señorita conocida por "Flor de Lis" y contra el abogado catalán señor Balderas.

Parece ser que por intermedio de la señorita "Flor de Lis" fueron adquiridos 30.000 fusiles que habían sido retirados del servicio en el ejército suizo.

Los fusiles, se dice que fueron pagados a 150 pesetas cada uno, entregándose igualmente 150 cartuchos con cada uno de los fusiles.

También se asegura que esta investigación ha sido abierta a petición de las autoridades francesas.

Mañana, el señor Alarcón practicará una importantísima diligencia en el Ministerio de la Guerra, y asimismo serán pedidos por el juez especial los libros relativos a gastos secretos, para averiguar lo que hay de cierto en las cantidades que se dicen entregadas a los revolucionarios portugueses, después de fracasada la intentona del 26 de agosto de 1931.

También es posible que el señor Alarcón vaya a Cádiz, con objeto de practicar varias diligencias que se cree son de gran interés.

Oficina local de Colocación Obrera

Lista de obreros que les corresponden de trabajar en las obras municipales el próximo martes, día 30 de octubre:

Peones.—Lorenzo Flores Sánchez, Benito González Cimiano, Martín Bustamante Fernández, Sinfoniano Somacarrera Gutiérrez, Bernaridno Díez Irazabal, Moisés Gutiérrez Rodríguez, Mateo Orallo Rodríguez, Angel Garay Setián, José Benito Aneiros, Valentín Gutiérrez Herrera, Luis Cayón García, Santiago Sañudo Obregón, Ramón Sáiz Cabezón, Aquilino Pérez Gómez, Feliciano Fernández Gutiérrez, Luis Gómez Raba.

Lucio Martínez Hernánz, Máximo Crespo Embi, Gonzalo Fernández Franco, Florencio García Martínez, Domiciano Ruiz Fombellida, José Luis Ribas Ríos, Juan Castro Landa, Luis Llanos Villar, Alfonso Corral Iglesias, Severiano Martín Mayor, Mariano García Revilla, Eugenio Gómez Iglesias, Manuel Muñoz Pelayo, Luis Villamil Bilbao, José Veivide Aldaco, Gumersindo Mesones Vallejo, José García Puente, Francisco Fernández Palazuelos, Eloy Río Sánchez, Joaquín Jiménez Gómez, Luis Ruiz González, Daniel Fernández Lastra, José Santamaría Zamanillo, José Salas Jáuregui, Juan Manuel Martínez López, Dámaso Campos Delgado, Agustín Ruiz Bolado, Julio Martínez López.

Machacadores.—Cefeirino García Martín, Mateo Pérez Gómez, Julián Cuesta Gutiérrez, Pascual Fernández Mier, Enrique del Campo González e Hipólito Holoquín Rodríguez.

Barrenadores.—José Achurra González, Justo Camus Toca, Gumersindo Gómez Páramo e Isidoro Cuerno Villa.

Labrantes.—Bonifacio San Millán Movellán, Ricardo Higuera Higuera, Maximiliano Gavilán Granda, Felipe Chico Colado, Miguel Gurria Cuevas y Ricardo Cevada Elósegui.

Mamposeros.—Tomás Castanedo Cañón, Manuel Ruiz Lanza, Marcelino Cueto Prieto, Celedonio Uria Gutiérrez, Manuel Lanza Cubas y Joaquín Bevié Pérez.

Pinches.—Avelino Padilla Díaz, José Gómez Setián y Vicente Martuna.

Se advierte a los obreros citados, que el plazo de presentación a estas oficinas comunicando estar dispuestos a ir al trabajo, finaliza el próximo lunes, día 29 de octubre, a las doce de la mañana; pasada dicha hora se cubrirán las plazas vacantes que hubiere con el personal que está presente y le corresponda en turno, dándose ocho días de plazo a los no presentados para que justifiquen su no presentación.

Vinos por mayor-RAMON HAYA-Blancos de la Nava

CARTELERIA

Teatro Pereda
Hoy, miércoles, a las 7 y 10.30

Gran Cinema
Hoy, miércoles, a las 7,15 y 10,30

Rosa de media noche
Butaca: tarde, 1,50; noche, 1,00.
Gradería: — 0,75; — 0,50.

Madres del Mundo
La destrucción de Nueva York en 1940

María Lisarda
Hoy, miércoles, a las 7,15 y 10,30
FEMINA
Butaca de Patio, señoras, tarde, 1; noche, 0,50.

ANNY, ANNY
Butaca, 1,50. General, 0,30